

12 juin 2008 -18:00

Le Secrétaire d'Etat Chastel s'adresse à la Conférence de Paris sur l'Afghanistan.

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères Olivier Chastel a représenté la Belgique à la conférence internationale de soutien à l'Afghanistan, co-présidée par le président Sarkozy, le président Karzaï et le Secrétaire général Ban Ki Moon. Olivier Chastel remplaçait à Paris le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht, lui-même en mission en Asie.

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères Olivier Chastel a représenté la Belgique à la conférence internationale de soutien à l'Afghanistan, co-présidée par le président Sarkozy, le président Karzaï et le Secrétaire général Ban Ki Moon. Olivier Chastel remplaçait à Paris le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht, lui-même en mission en Asie.

Le Secrétaire d'Etat Chastel s'adresse à la Conférence de Paris sur l'Afghanistan. Bruxelles, le 12 juin 2008
Le Secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères Olivier Chastel a représenté la Belgique à la conférence internationale de soutien à l'Afghanistan, co-présidée par le président Sarkozy, le président Karzaï et le Secrétaire général Ban Ki Moon. Olivier Chastel remplaçait à Paris le Ministre des Affaires Etrangères Karel De Gucht, lui-même en mission en Asie. Dans son discours le Secrétaire d'Etat a mis en exergue les questions de gouvernance, en synergie avec les actions dans les trois secteurs-pivot actuels : l'assistance aux personnes déplacées, du développement rural et de la promotion du rôle de la femme dans la société. Rappelant à la fois notre contribution militaire importante et les efforts financiers réalisés par notre pays depuis l'accord de Bonn de 2001 (EURO 60m en deux enveloppes quinquennales de 30 millions pour 2002-2006 et 2007-2011, principalement sur le budget de la Coopération au développement et celui des Affaires étrangères), Olivier Chastel a justifié cette décision par la nécessité de renforcer rapidement des structures institutionnelles et sociétales sans lesquelles un développement socio-économique durable ne trouverait pas à s'amorcer. Après avoir évoqué le « cancer » de la drogue, Olivier Chastel a déclaré : « L'absence de nouveaux progrès dans la sécurité inhiberait la capacité des Afghans à contribuer directement à la reconstruction du pays. Il est crucial que les Afghans retrouvent confiance en l'administration et la justice de leur pays. La situation souvent précaire des femmes et des personnes déplacées prive l'Afghanistan d'énergies et de capacités dont celui-ci a pourtant infiniment besoin. Il faut stimuler leur participation à la vie sociale et économique. » Le Secrétaire d'Etat a aussi souligné les dangers égaux d'une culture d'intolérance et d'une culture d'impunité, renvoyant ainsi aux efforts déployés par les Affaires étrangères dans les dossiers de la condamnation à mort du jeune journaliste Parwiz Kambakhsh et de l'assassinat de notre compatriote Hélène De Beir et de 4 de ses collègues de MSF en 2004. Organisée à la demande des autorités afghanes, la conférence internationale de soutien à l'Afghanistan de Paris a pour objet de réaffirmer un soutien politique au peuple afghan. Elle réunira ministres et représentants de quelque 80 pays et organisations impliqués dans le processus de reconstruction, singulièrement au travers de la Stratégie nationale de développement afghane (ANDS) et des objectifs du Compact (Pacte pour l'Afghanistan lancé à Londres en 2006). Elle a été précédée le 24 mai par un forum international de la société civile et du secteur privé.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be